



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Solo 30% de costarricenses son profesionales

Minoría cursa estudios universitarios

23 ENE 2014

Ciencia y Tecnología



El sistema educativo de la zona rural es mejor calificado que el de la urbana, señala la estudiante de Estadística Rebeca Sura Fonseca (foto Laura Rodríguez).

Aunque cerca del 80% de las y los costarricenses opina que en el país quienes deseen estudiar pueden lograrlo, **más del 70% de la población mayor de edad no ha realizado estudios universitarios y cerca del 36% no ha asistido al colegio**, revela encuesta Actualidades 2013 de la Escuela de Estadística sobre percepciones acerca de la educación en Costa Rica.

Los resultados generales muestran una **valoración positiva del sistema educativo nacional**, pues más del 70% lo considera como bueno o muy bueno. Sin embargo, **se presenta**

diferencias por zona en tanto los pobladores de la rural califican al sistema más favorablemente (75,6%) que los de la urbana (68,6%).

En cuanto a las expectativas sobre el futuro de la educación en el país, la estudiante Rebeca Sura Fonseca, investigadora a cargo, revela que el 48% de los consultados considera que esta mejorará en los próximos años. Sin embargo, Sura enfatiza en la importancia de tomar en cuenta que más de la mitad espera una educación como la actual o peor.

Educación pública versus privada

A nivel de **primaria y universidades, la educación pública se percibe superior a la privada**, mientras que en la **educación secundaria ambas son concebidas como mejores en igual magnitud**.

Tipo de institución educativa

Las escuelas y universidades públicas se perciben superiores a las privadas.

La escuela pública es superior para cerca del 48% de los consultados, de cara a un 38% que se inclina por la privada. En cuanto a la educación universitaria, más del 58% piensa que las instituciones públicas imparten mejor educación, mientras alrededor del 24% prefiere la privada. A nivel de educación secundaria, las opiniones están divididas, pues tanto la pública como la privada son favorecidas por un 41,6%.

Para ingresar a la UCR existe una **opinión que favorece más las posibilidades de ingreso de estudiantes provenientes de colegios privados** del país. Según el estudio, un 34% opina que egresados de colegios privados tienen más posibilidades de alcanzar un cupo, frente a un 25% de colegios públicos. Por su parte, cerca del 36% afirma que ambos tipos de estudiantes tienen igual posibilidad.

Cabe destacar que sobre este tema la Universidad de Costa Rica cuenta con estadísticas que contradicen esta percepción de los costarricenses. Datos aportados por la Vicerrectoría de Vida Estudiantil demuestran que **del total de estudiantes admitidos en el 2014, el 62% provienen de colegios públicos**, 10% de colegios subvencionados, 3% de educación abierta y un 25% de colegios privados. Esta tendencia, de acuerdo con los mismos datos, se ha mantenido a través de la historia de admisión en la UCR.

La encuesta Actualidades 2013 elaborada por los estudiantes del curso Encuestas por Muestreo se aplicó personalmente a 824 personas mayores de edad, durante octubre y noviembre del 2013 en todo el territorio nacional. Para conocer los resultados de esta consulta, así como de otros temas de interés nacional, puede visitar [este enlace](#).

[Mariechen Seevers Alfaro](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
mariechen.seevers@ucr.ac.cr

Etiquetas: [escuela de estadística](#), [encuesta actualidades 2013](#), [educación](#), [rebeca sura fonseca](#).